



倉橋っ子便り

12月号
令和5年12月1日

学習発表会で学習の成果を力いっぱい表現しました



11月18日(土)の学習発表会では、4年ぶりに全校児童が一堂に会して学習の成果を発表しました。今年は、保護者の方や地域の方にも多数ご来場いただき、その様子を見ていただくことができました。どの学年も、教科や総合的な学習の時間等に取り組んできたことをまとめ表現する機会と捉え、この日を目指して練習を重ねてきました。一つの目標に向かって仲間と励まし合いながら練習したり、よりよいものにするために表現を工夫したり…「かかわり つながり 学び続ける」過程で、子供たちは成長し、主体性や表現力、自己有用感を高めることができました。そして、当日はやりとげた達成感を味わえただけでなく、他の学年のがんばりやよさをしっかりと観て学ぶこともできました。

保護者の皆様、地域の皆様には、温かく見守り盛大な拍手で子供たちを応援してください、ありがとうございました。また、終了後には、会場の片付けにもご協力いただき心から感謝いたします。今後も様々な行事や教育活動を通して、自分・仲間・学校そして地域のよさを実感し、誇りに思う子供たちに育ててほしいと願っています。子供たちの次の目標は、持久走大会…そして2学期のゴールに向けて力いっぱい駆け抜けます。

各学年の発表の様子から

1年生 音楽物語「スイミー」



国語科で学習した「スイミー」を、登場人物になり切って、歌や台詞、おどりで表現しました。

2年生 音読劇「ニャーゴ」



みんなで力を合わせて元気いっぱい発表しました。「ニャーゴ」の楽しい続き話も創作しました。

3年生 倉橋防災探検隊 ～災害から命や暮らしを守るために～



自分達が作成した地域の「防災マップ」や調べた防災情報を、クイズや劇で楽しく伝えました。倉橋市民センターの横畠さんも出演してくださいました。

4年生 音楽物語「ごんぎつね」



ごんと兵十の気持ちの移り変わりを音読や歌、リコーダー奏で表現しました。エンディングで心を込めて「Smile Again」を歌いました。

5・6年生 世界の果てまでイッテ^{くれ}K! ～倉橋最強～



野外活動・修学旅行での学びや、倉橋の魅力・歴史について調べたことをニュース番組風に伝えました。最後に5・6年生の心を一つにして「Ado～わたしは最強～」を力強く演奏しました。「倉橋 最強！」の掛け声が会場いっぱいに響きました。

～ご来場いただいた保護者の方・地域の方からのメッセージより～

- ★ たくさん練習した成果が出ていました。とても上手で感動しました。どの学年も様々な工夫がされていて、見ていてとても楽しかったです。
- ★ クラス全員で協力して準備してきた成果が感じ取れる楽しい学習発表会でした。一人一人が自分の役割をしっかりと演じていました。
- ★ 各学年の成長と学習してきたことがよく伝わってくる発表会でした。



児童委員会と「あいさつ名人」によるあいさつ運動



体育委員会による「いじめ0リレー」集会

いじめ撲滅キャンペーン②

いじめに対する問題意識を高め「いじめは絶対に許さない」という心を育むことをねらいとして、1学期に続いて2学期も「いじめ撲滅キャンペーン」（10月2日～11月10日）の取組を実施しました。今回は、各委員会がそれぞれの特色を生かした活動を工夫して行いました。児童委員会による「あいさつ名人」認定とあいさつ運動、保健委員会による「悩みの相談をよびかける動画」の作成、体育委員会による「いじめ0リレー」集会、図書委員会による「心が温くなる本」の紹介や読み聞かせ等、児童主体の活動が展開され、いじめ撲滅に向けた機運が高まりました。また、縦割班活動を通して見つけた異学年の仲間のよいところを「ハートメッセージカード」に書いて前期棟1階掲示板に掲示し共有しました。

「いじめアンケート」実施後には、担任が子供たちと個人面談を行い、よいところやがんばっているところを認めたり思いを聴いたりする時間を持ちました。アンケート期間だけでなく、何か気になることがありましたら、いつでもご相談ください。「ふれあい相談窓口」も開設しています。

保小中合同防災避難訓練【地震・津波】

11月2日（木）に地震と津波を想定した保小中合同防災避難訓練を行いました。倉橋保育所の皆さんと一緒に行動するのは、4年ぶりのことでしたが、落ち着いて行動し安全に避難することができました。「緊急地震速報」の放送が流れると、子供たちは、地震発生時の「安全行動1-2-3」（しゃがむ・かくれる・まつ）を実践し、机の下で身を守りながら揺れがおさまるのを待つことができました。そして、第1避難場所（運動場うんてい前）へ、さらに津波を想定して第2避難場所（前期棟校舎前の高台）へと、中学生や園児と共に避難しました。今回の訓練では、災害時に自分の命は自分で守るための「自助」と、隣近所や地域と相互に助け合う「共助」の大切さについて学びました。ご家庭でもお子さんといっしょに、いざというときの避難行動や地域の避難場所・経路等を再度確認しておいてください。



第1避難場所から第2避難場所へ



「自助」ができたので「共助」もできるようになりたいです。【5年生の振り返りより】



地震の時は揺れがおさまってから避難すること、津波のときには高い場所へ逃げて命を守ることが分かりました。【3年生の振り返りより】

スクールカウンセラーと担任による授業【5・6年生】
～安心して相談できる環境づくりを～

子供のレジリエンス（心の回復力）の育成やSOSを出すことができる子供の育成に向けた取組の一つとして、5、6年生を対象にスクールカウンセラー小谷 恵子先生と担任による授業を行いました。子供たちは、心が苦しい時やイライラした時の対処法を知り、心を落ち着かせるだけでなく、誰かに相談することの大切さを学びました。子供たちが困っていることや助けてほしいこと等、何でも相談できる安心・安全な環境づくりに取り組んでいきます。

スクールカウンセラーによる相談日は次のとおりです。学校まで遠慮なくご連絡・ご相談ください。

【スクールカウンセラー来校日】

12/13（水） 13:30～16:30
1/10（水）・2/7（水）・3/5（火） 10:00～13:30



腹式呼吸をしたらイライラした心が落ち着くと分かりました。先生や周りの人に相談して楽しくよい生活をしたいです。【6年生の振り返りより】

お知らせとお願い



- 基礎的・基本的な学力の定着を見取り、今後の指導改善に生かすために、12月15日（金）に国語科と算数科の学力調査を全学年で実施します。費用780円（390円×2教科）を1月分学級諸費で徴収させていただきます。ご理解・ご協力をお願いいたします。
- 12月22日（金）（13:00～16:30）は、2学期末個人懇談会（あゆみ渡し）です。2学期のお子さんのがんばりや成長についてお伝えできればと思います。6年生は中学校進学に向けて3者懇談を行います。詳しい日程については、各担任がお知らせしています。よろしくお願いたします。

引き続き サルに注意！

本浦・宇和木・室尾・尾立・須川地区でサルの出没情報が複数寄せられています。学校では安全確保に係る指導と注意喚起を継続して行っています。ご家庭や地域でも十分にお気を付けてください。できる限り児童が一人で行動することのないようお願いします。